



Jennifer Sherlyn Castellanos Santiz

Control de lectura sellados

I° parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

I° semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

# INTRODUCCIÓN A LA ANTRPOLOGÍA MÉDICA.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Scribe

Jennifer Oberlyn Castellanos Santiz

Es la traducción al castellano del término medical anthropology y que es útil desde 1963, es identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre procesos sociales y representaciones culturales de la salud; En España se ha utilizado el término "antropología médica" ocasionalmente durante el siglo XX para designar los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad. Fue la adaptación castellana del término neerlandés "medische anthropologie", la mirada naturalista en medicina desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología de naturaleza etnográfica. La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas, esta no significó jamás una escisión entre ambas, la medicina y la antropología son constante las relaciones interdisciplinarias. El proyecto profesional de enfermería durante la segunda mitad del siglo XX, y los llamados Nursing Studies conllevan a identificar enfermeras fundadoras en los estudios antropológicos. Los médicos no pretendían con el concepto de medicina popular construir un concepto antropológico, si no un concepto médico que les fuese útil para establecer, con bases científicas, los límites culturales de la biomedicina. El proyecto de la antropología médica ha permitido el debate con la enfermería, la medicina, psiquiatría y otras ciencias de la salud en torno a otras

## Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Jennifer Shelyn

Desde la perspectiva de análisis epistemológico diferente, pero para que podamos comprender al ser humano como una unidad compleja se requiere de una visión holística. En esta se enfoca interdisciplinario para la integración de la Medicina con la Antropología, pues esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en dimensiones biológicas. El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural. También resulta importante la teoría sociocultural, donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos. En ellos surgen en el proceso de la actividad práctica medida culturalmente para percibir al hombre como un todo único, resulta relevante lo expresado por Martínez, reconocer que lo biológico, psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad. Esta concepción es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales. También debe tenerse en cuenta que la educación médica en Cuba atraviesa una etapa importante de cambios, actualmente enfrenta el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia científico-técnica, de cualidades humanas que favorezcan la relación médico-paciente, capaz de realizar debidamente su encargo social, y analizar los

## La antropología médica de Pedro Laín Entralgo = historia y teoría.

Jennifer  
Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

El examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. De las 4 disciplinas que ha cultivado con acuidad - antropología fisiológica, antropología médica como su empresa intercultural más alta; A fines de la década de 1980 múltiples ejemplares de su obra culminantemente, Antropología médica para clínicos, al intentar recuperar la antropología se distribuyen a salvar a Laín dentro de la historia de la medicina. La antropología médica es como el conocimiento científico del hombre, la ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebraba esa antropología = la metafísica a la filosofía de la realidad (humana) que la fundamenta, en cuanto a la científica la antropología humana o médica de Laín de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. La Pición sobre el paciente aumenta con la Primera Guerra Mundial 1914-18 producida por la crisis de las ciencias. El antropólogo médico Laín se encuentra expuesto a ambas corrientes, su antropología médica fruto de una crisis en las ciencias, queda siempre referida a ella. En sus investigaciones lógicas al lógico, fundamento de las demás ciencias. Las Matemáticas puras se autonomizaron e independizaron de lógica, inventando a sus propias leyes, En la medicina Laín recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea que para él se extiende de 1918 hasta la fecha = la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del

